



知って得する、ちょっと差がつく トリビア・コーナー

トリビア研究家 末崎 孝幸

末崎 孝幸氏

1945年生まれ。1968年一橋大学商学部卒業、同年日興証券入社。調査部門、資産運用部門などを経て、日興アセットマネジメント執行役員(調査本部長)を務める。2004年に退職。Facebook上での氏のトリビア投稿は好評を博している。



割り勘の考案者は？

江戸時代の後期まで仲間と飲食する時の支払いは、代表者が総額を支払うのが一般的だった。しかし、商売人でもあり、金銭勘定に細かい山東京伝は、総額を参会者の人数で割って支払う方法を考案、この方法は「京伝勘定」と呼ばれるようになった。「割り勘」という言葉が定着するようになったのは大正時代後期になってからである。

(追記)山東京伝は江戸時代後期の戯作者、浮世絵師。現在の銀座一丁目の紙製煙草入れ店を開き、自らデザインした煙草入れが大流行したこともある。寛政の改革では、出版統制によって50日の手鎖の刑を受けたことでも知られる。

・写真は Wikipedia より



日本一の砂丘は「鳥取砂丘」ではない

青森県下北半島の太平洋側に「猿ヶ森砂丘」という海岸砂丘がある。鳥取砂丘の約30倍もの広さがあり、この砂丘が日本一である。一般にはあまり知られていないが、ほぼ全域が防衛装備庁の下北試験場(弾道試験場)となっているため、一般人の立ち入りはできない。



長期投資仲間通信「インベストライフ」

鳴き砂やヒバ埋没林でも有名で、「下北砂丘」とも呼ばれている。

日ソ開戦は日本の攻撃で始まった？

北方領土返還問題が予想外に難航している。その一因にロシアの世論が領土問題に対してきわめて強硬だということがあげられている。しかし、彼らがなぜそれほどまでに強硬なのかの分析はほとんどなされていない。にわかには信じられないが、ロシア人の多くは1945年の日ソ開戦は日本の攻撃で始まったと思っているようなのだ。当然のことながら、ソ連兵が満洲や樺太で日本の民間人を虐殺、強姦したこともまったく知らない。葛根廟事件、通化事件、真岡郵便電信局事件なども知らないし、あるロシア人女性は「ロシア兵が強姦するなんてとんでもない、ロシア兵はとてもやさしかったのよ」とコメントしている、という。

・・・以上は月刊 Hanada5月号「ロシア国民の歴史認識」(西岡昌紀氏)を参考・引用しました・・・

ただ、西岡氏の論稿を読んでロシア人の歴史認識の低さを嘆うことはできない。日本人の「歴史認識」を考えた場合、逆の意味で歴史を取り違えている人がいかに多いことか・・・葛根廟事件だけでなく、1951年5月米国上院の軍事外交合同委員会でマッカーサーが「日本の先の戦争の原因は主に自衛のためだった」と東京裁判の結果を否定する発言をし、「米国が過去100年間に犯した最大の政治的過ちは中国において強大にさせたこと」と証言したことを知る日本人は少ない。「歴史認識」は今や外交における「最も重要な武器」ともいえる。日本がいい意味で一枚岩になる日はくるのだろうか。

アート・ブレーキーの子供の名前

燃えるドラムで世界を熱狂させたジャズの巨人・アート・ブレーキーは親日家として知られている。初来日したのが昭和36年(1961年)、この時ファンから写真をせがまれ、「俺は黒人だぞ。写真を一緒に撮ってもかまわないのか？」と聞き返し、ファンが「知ってます。是非一緒に！」と答えたことに驚喜したのである。アメリカでは黒人に対する差別が公然と行われ、選挙権すらなかった時代である。これに感銘を受けたブレーキー





長期投資仲間通信「インベストライフ」

—は度々来日するようになり、日本人ドラマーの(ほら吹きジョージこと)ジョージ川口たちともドラム合戦を繰り広げた。

後年、彼は「私は今まで世界中を旅してきたが、日本ほど私の心に強い印象を残してくれた国はない。何よりもうれしいのは、アフリカを除いて世界中で日本だけが我々を人間として歓迎してくれたことだ」と語っている。そして自分の息子の名を「Taro(太郎)」と名付けたのである。1990年没(71歳)。・写真は Wikipedia より

アンティークとヴィンテージの違い

アメリカでは関税法で100年以上経過したものを「アンティーク」とみなすと法律で定めている。ここから少なくとも100年以上前のもので、収集価値のあるものを「アンティーク」という。一方、100年未満、ほぼ20年以上経過したものをヴィンテージという。